



## Calificadoras reducirían más la nota a países altamente endeudados

Las agencias calificadoras de **crédito** dicen que podrían **reducir aún más la calificación soberana** de países altamente endeudados de la zona euro, lo que colocaría a sus **bonos** en riesgo de ser excluidos de los índices globales y revertiría una caída en sus costos de endeudamiento.

La visión de las calificadoras contrasta con una actitud optimista de inversionistas que, con abundante dinero en efectivo del banco central y tranquilizados por la promesa del Banco Central Europeo (BCE) de tomar las medidas que sean necesarias para salvaguardar al euro, **compraron bonos con menor calificación** debido a los mayores retornos o rendimientos que ganan con ellos.

Ante eso, las condiciones para la emisión de deuda soberana en la zona euro mejoran. Irlanda y Portugal -cuyos bonos ya tienen la calificación por debajo del grado de inversión- emergen gradualmente de programas de rescate y vuelven a los mercados de bonos para sus necesidades de préstamos.

En tanto, los rendimientos de los bonos referenciales emitidos por España e Italia, otros dos países que sintieron el golpe de la crisis, cayeron a mínimos niveles en alrededor de dos años y medio tras alcanzar máximos niveles insostenibles por sobre 7% del año pasado o el año previo.

Analistas afirman que los recientes movimientos del mercado se dieron debido a la abundante liquidez entregada por el BCE y otros grandes bancos centrales, y que eso pesó más que factores fundamentales desfavorables, como el hecho de que la mayoría de las economías de la zona euro continúan en contracción, mientras que los déficits presupuestarios anuales y los niveles de deuda pública permanecen **aun nivel obstinadamente alto**.

Las agencias calificadoras advierten que eso podría cambiar.

“El ambiente favorable actual de los mercados no es algo que Moody's esté seguro que se sostendrá”, dijo Alastair Wilson, jefe de política de crédito de la agencia para Europa, Oriente Medio y África.

“Mientras más tiempo sigan desatendidos los problemas subyacentes -crecimiento, deuda, instituciones-, mayor es el potencial de nuevos impactos”, agregó.

La agencia Fitch mantiene una calificación más alta de varios países de la zona euro que sus competidores.

### SUIZA Y EU, CONTRA BANCOS EVASORES

Por otro lado, los bancos suizos que gestionaron fondos de estadounidenses no declarados tendrán que pagar fuertes multas a la hacienda estadounidense, en el marco del acuerdo que están a punto de concluir Suiza y Estados Unidos, indicó el diario suizo, Neue Zürcher Zeitung.

La ministra suiza de Finanzas, Eveline Widmer Schlumpf, declaró a la radio suiza que se negociaba un acuerdo y la multa podría suponer 40% de los fondos gestionados.

El fisco estadounidense acusa a los bancos suizos de complicidad en evasión fiscal, ya que administraban miles de millones de dólares que pertenecieron a estadounidenses y que **no fueron declarados**.

“Esperamos acabar con esto pronto”, dijo Widmer-Schlumpf. “A los bancos no les saldrá gratis. Está claro que la solución no será agradable”, agregó la funcionaria, sin ofrecer más precisiones sobre el monto de las multas contempladas.

Estados Unidos abrió diligencias contra los bancos suizos, y Suiza espera que este acuerdo que se negocia zanje el contencioso.

Según la prensa suiza, se llegó a un acuerdo para clasificar a unos 300 bancos suizos en diferentes categorías en función de su grado de implicación en la presunta evasión fiscal.